



Mödlareuth, 8. September 2025

„Deutschland kraftvoll mitgestalten“

Gemeinsame Absichtserklärung der Vorsitzenden der CSU-Fraktion im Bayerischen Landtag sowie der CDU-Fraktionen in den Landtagen von Sachsen und Thüringen

Bayern, Sachsen und Thüringen sind mehr als nur gute Nachbarn, wir sind politische Partner und Freunde mit einer tief verwurzelten gemeinsamen Geschichte, die selbst den einst trennenden Eisernen Vorhang überwunden hat. So steht auch unser Tagungsort Mödlareuth symbolisch dafür, wie Zusammenhalt und Verbundenheit die Trennung selbst durch Mauer und Stacheldraht überwinden. Als Freistaaten verbindet uns nicht nur eine starke demokratische Tradition, sondern auch ein besonderer föderaler Anspruch, der unser Selbstverständnis prägt und uns in unserem Handeln verpflichtet. Wir teilen die Liebe zur Freiheit sowie das gemeinsame Verständnis, uns sowohl als selbstbewusste Länder mit eigener Identität als auch als Teil eines vereinten Deutschlands und Europas zu begreifen.

Das föderale Prinzip unseres Landes betrachten wir als Chance. Wir werden es gemeinsam nutzen, um die Zukunft unserer Freistaaten und Deutschlands kraftvoll mitzugestalten. Um unseren gemeinsamen politischen Positionen mehr Gewicht zu verleihen, schließen wir – die Unions-Fraktionsvorsitzenden aus Bayern, Sachsen und Thüringen – uns zu einer starken Allianz der Freistaaten zusammen. Unser Ziel ist ein noch engerer Schulterschluss und eine intensive Zusammenarbeit, mit der wir gemeinsame Initiativen vorantreiben, politische Impulse geben und das Engagement in den grenznahen Bereichen weiter ausbauen. Länderübergreifende Infrastrukturprojekte wollen wir beschleunigen und Kräfte bündeln, um Zukunftsfragen gemeinsam schneller anzugehen.

Wir sehen es als unsere Aufgabe, unter anderem Themen wie den Kampf gegen das Erstarken politischer Ränder zur Sicherung von Demokratie und Rechtsstaat, innere und äußere Sicherheit, soziale Marktwirtschaft, Digitalisierung und Infrastruktur, Gesundheit, Landwirtschaft und ländliche Räume sowie Bürokratieabbau mit vereinten

Kräften anzugehen. Diese Themen erfordern innovative Lösungen, einen offenen gesellschaftlichen Dialog und entschlossenes Handeln, um das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger in die demokratischen Institutionen dauerhaft zu festigen. Als Parlamentarier der demokratischen Mitte sind wir uns unserer besonderen Verantwortung bewusst. Gemeinsam werden wir uns dieser Verantwortung stellen und unseren Beitrag leisten, Deutschland voranzubringen.

Wir sind überzeugt: Sprechen die Unions-Fraktionsvorsitzenden aus drei Freistaaten mit einer Stimme, dann wird das gehört. Dabei stehen die Bedürfnisse der Menschen in Bayern, Sachsen und Thüringen im Mittelpunkt unseres Handelns. Im Geist einer „Allianz der Freistaaten“ werden wir unsere gemeinsamen Interessen gegenüber den anderen Ländern und dem Bund geschlossen und mit Nachdruck artikulieren.

Wir werden den thematischen Austausch institutionalisieren, um unsere Zusammenarbeit dauerhaft zu stärken. Wir identifizieren gemeinsam die drängendsten Themen und entwickeln konkrete Lösungsvorschläge, mit denen wir zum Gelingen unserer Demokratie und zur Erhaltung unseres Wohlstandes beitragen sowie das Zusammenleben in unseren Freistaaten verbessern.

Wir wollen gemeinsam bürgerliche Impulse geben und dafür sorgen, dass im demokratischen Diskurs der Austausch von Argumenten und Fakten wieder mehr in den Vordergrund rückt.

Mit dieser gemeinsamen Absichtserklärung bekennen wir uns zu einer engen Partnerschaft der Freistaaten Bayern, Sachsen und Thüringen – zum Wohle unserer Bürgerinnen und Bürger und zur Stärkung unseres Landes.

Klaus Holetschek

Christian Hartmann

Andreas Bühl